



PUBLICADO POR LA  
INTERNACIONAL SOCIALISTA

MARITIME HOUSE  
OLD TOWN  
CLAPHAM  
LONDRES SW4 0JW  
REINO UNIDO

TELEFONO  
(44 71) 627 4449  
TELEFAX  
(44 71) 720 4448  
(44 71) 498 1293  
TELEX  
261735 SISEC G  
CABLES  
INTESOCON LONDON SW4

# Noticias de la Internacional Socialista

ARCHIVO

EDICION EN ESPAÑOL

22 de diciembre de 1992 - Número 1

## REUNION DEL CONSEJO DE LA IS EN ATENAS EN FEBRERO

El Consejo de la Internacional Socialista se reunirá en Atenas los días 9 y 10 de febrero próximo. La reunión será presidida por el Presidente de la IS, Pierre Mauroy, y contará con el Movimiento Socialista Panhelénico (PASOK) como anfitrión del encuentro.

El tema principal de la reunión es Democracia, Paz y Cooperación Económica. Las deliberaciones se centrarán en los siguientes aspectos: afirmando la democracia: prioridades regionales; conflictos regionales: oportunidades para la conciliación y el diálogo; y promoción de la cooperación económica global y regional. El Consejo examinará también futuras actividades de la Internacional, decidiendo sobre el establecimiento, composición y mandatos de los comités de la Internacional Socialista y el diseño de próximas iniciativas. El Presidium de la IS se reunirá también en la capital griega el 8 de febrero, en la víspera de la apertura de la reunión del Consejo.

Detalles de estas reuniones fueron anunciados en Atenas en una conferencia de prensa el 13 de noviembre por Andreas Papandreou, líder del PASOK y Vicepresidente de la Internacional Socialista, y por Luis Ayala, Secretario General de la IS, quien visitó Atenas para sostener conversaciones preparatorias con Papandreou y otros líderes del PASOK.

## MISION DE OBSERVACION DE LAS ELECCIONES EN SERBIA

En una declaración hecha pública poco antes de las elecciones presidenciales y parlamentarias realizadas en Serbia y Montenegro el 20 de diciembre, el Presidente y el Secretario General de la internacional subrayaron que los votantes tenían oportunidad de pronunciarse contra la guerra impuesta por sus líderes, y que ello dependía de que las elecciones se desarrollaran en las condiciones adecuadas. En este contexto, la Internacional Socialista anunció el envío de una delegación para observar el proceso electoral.

La delegación fué encabezada por Gérard Collomb (oficina del Presidente de la IS) e incluyó a Axel Queval (oficina del Presidente de la IS); Christian Castagna y Maurice Lazar (Partido Socialista de Francia); Helen Beim (Partido Socialdemócrata de Dinamarca); Hugh Bayley (Partido Laborista de Gran Bretaña); Nikos Dimadis (Movimiento Socialista Panhelénico de Grecia); Mirko Pezzoni (Partido Democrático de la Izquierda de Italia) y Andrea Corti (Partido Socialista Democrático Italiano). En Belgrado se unió a la delegación Anne-Marie Lizin, Presidenta de la Internacional Socialista de Mujeres, quien también participó en el extenso programa de la delegación.

Los observadores de la IS llegaron a la conclusión de que las elecciones no se realizaron en condiciones de igualdad para todos los candidatos, señalando el control ejercido por el partido en el poder sobre la mayor parte de la economía, la administración nacional y regional, la red de televisión estatal y las fuerzas de seguridad.

## CONGRESO DEL PARTIDO LABORISTA NORUEGO

Entre los asuntos examinados por el congreso del Partido Laborista Noruego (DNA), que se celebró en Oslo del 5 al 8 de noviembre, se encontraba el tema de la solicitud de admisión del país en la Comunidad Europea, el que fue aprobado por la mayoría de los delegados. Gro Harlem Brundtland, Primera Ministra, renunció en ese congreso a la presidencia del partido. El nuevo Presidente es Thorbjørn Jagland, quien es sustituido como Secretario General por Dag Terje Andersen. El congreso eligió también dos nuevos Vicepresidentes: Jens Stoltenberg y Hill-Marta Solberg. La Internacional Socialista estuvo representada en Oslo por su Secretario General Luis Ayala.

## LA INTERNACIONAL HONRA LA MEMORIA DE ALEXANDER DUBCEK

El Presidente de la IS Pierre Mauroy asistió el 14 de noviembre, en Bratislava, a los funerales de Alexander Dubcek, líder del movimiento democrático de la "Primavera de Praga" en 1968 en Checoslovaquia, y elegido líder de los socialdemócratas eslovacos este año. En un mensaje dirigido

REPUBLICA DE CHILE  
PRESIDENCIA  
REGISTRO Y ARCHIVO

NR. 93/324

A: 06 ENE 93

P.A.A.	<input type="checkbox"/>	R.C.A.	<input checked="" type="checkbox"/>
C.B.E.	<input type="checkbox"/>	M.L.P.	<input type="checkbox"/>
M.T.O.	<input type="checkbox"/>	EDEC	<input type="checkbox"/>
M.Z.C.	<input type="checkbox"/>		

al Partido Socialdemócrata de Eslovaquia, que se convirtió en miembro de pleno derecho de la Internacional en el Congreso de Berlín en septiembre, el Presidente y el Secretario General de la IS rindieron tributo a Dubcek, como un hombre cuya memoria quedará siempre unida a los ideales de libertad y solidaridad.

### **CONGRESO DEL SPD, ALEMANIA**

Los días 16 y 17 de noviembre se celebró en Bonn un congreso extraordinario del Partido Socialdemócrata de Alemania (SPD), con una agenda sobre los temas del derecho constitucional de asilo y la participación de Alemania en misiones de paz de las Naciones Unidas. El Secretario General Luis Ayala representó a la Internacional Socialista en el congreso.

### **LA IS CONDENA REPRESION EN PAKISTAN**

La Internacional Socialista expresó a las autoridades pakistaníes su preocupación y alarma por el reciente trato recibido por Benazir Bhutto, líder del Partido del Pueblo Paquistaní (PPP) y sus simpatizantes. En un mensaje enviado el 19 de noviembre al Presidente Ghulam Ishaq Khan y al Primer Ministro Mohamed Nawaz Sharif, el Presidente y el Secretario General de la Internacional, deploraron la violencia utilizada contra pacíficos manifestantes en la capital pakistaní, la detención de la líder del PPP el día anterior y su proscripción ulterior de Islamabad. En el mensaje se pedía que se pusiera fin a la restricción de movimiento impuesta a Benazir Bhutto y se le permitiera desempeñar libremente su papel democrático como líder del PPP, partido miembro consultivo de la Internacional Socialista.

### **EXITO ELECTORAL DEL PARTIDO LABORISTA IRLANDES**

El Partido Laborista Irlandés recibió el mayor número de votos en su historia en las elecciones generales celebradas en noviembre. Al obtener el 19,3 por ciento de los votos de primera preferencia, el Partido duplicó con creces el porcentaje logrado en 1989. Candidatos del partido encabezaron las votaciones en 20 de los 38 distritos electorales en que se presentaron, y más de las tres cuartas partes de ellos (33 de 42) resultaron electos al Dail Eireann (cámara baja del Parlamento).

En un mensaje dirigido a Dick Spring, líder del Partido, el Presidente y el Secretario General de la IS enviaron sus más calurosas felicitaciones, expresando que "la confirmación del apoyo al Laborismo y su atracción popular constituye un estímulo para todos los que pertenecemos a la familia mundial de nuestra Internacional".

### **RIGOBERTA MENCHU, PREMIO NOBEL DE LA PAZ, EN PARIS**

Pierre Mauroy y Luis Ayala se reunieron con Rigoberta Menchú, líder indígena guatemalteca y laureada con el Premio Nobel de la Paz 1992, en un almuerzo en su honor del que fue anfitrión el Presidente de la IS el 26 de noviembre en París. El Presidente y el Secretario General de la Internacional reiteraron las sinceras felicitaciones enviadas por Pierre Mauroy en el mes de octubre en un mensaje a Rigoberta Menchú, y le expresaron su pleno apoyo a su lucha y la de su pueblo por la justicia social y la paz.

### **LA IS MANIFIESTA PLENO APOYO AL PRESIDENTE PEREZ DE VENEZUELA**

En una declaración hecha pública el 27 de noviembre, el Presidente y el Secretario General de la IS condenaron enérgicamente el intento ese día de derrocar el gobierno democráticamente electo del Presidente Carlos Andrés Pérez de Venezuela. La declaración reiteró el pleno apoyo de la Internacional Socialista al Presidente Pérez, Vicepresidente de la IS, y su solidaridad con todas las fuerzas democráticas del país, que una vez más fueron llamadas a defender la libertad y la democracia.

### **PIERRE MAUROY SE DIRIGE AL EJECUTIVO DE LA IS DE MUJERES**

El Ejecutivo de la Internacional Socialista de Mujeres se reunió el 28 de noviembre en Lille. Al hacer uso de la palabra en la reunión, Pierre Mauroy, Presidente de la IS y Alcalde de Lille, señaló que la IS de Mujeres y la Internacional Socialista compartían la preocupación por muchas de las urgentes cuestiones políticas, económicas y de derechos humanos de hoy, y subrayó el apoyo de la

Internacional a la igualdad de la mujer. "Pueden ustedes estar seguras"-dijo a las líderes de la ISM- de que "toda la Internacional Socialista está dispuesta a trabajar activamente con vosotras para lograr ese fin. Por mi parte, estoy convencido de que el progreso de la mujer y el del socialismo se encuentran profundamente unidos".

#### **VIOLACION DE LOS DERECHOS HUMANOS EN BHUTAN**

A raíz de informes sobre el empeoramiento de la situación de los derechos humanos en Bhután, el Secretario General de la IS invitó al Secretario General del Movimiento Internacional de los Halcones/Internacional Socialista de la Educación a que informara sobre la situación en ese país. Jacqui Cottyn estuvo en Nepal a fines de noviembre y se reunió allí con refugiados políticos y líderes de la oposición buthanesa. En su informe indicó que la situación actual en Bhután era de una grave represión y de ausencia de todos los derechos democráticos, lo que había producido en el presente año la huída a Nepal de unos 50.000 refugiados buthaneses y, de acuerdo a estimaciones, de más de 30.000 a la India.

#### **APOYO A SAN SUU KYI**

La Internacional Socialista ha seguido con profunda preocupación la situación política en Birmania/Myanmar y la suerte de San Suu Kyi, líder de la Liga Nacional para la Democracia y laureada con el Premio Nobel de la Paz 1991, que ha permanecido en arresto domiciliario desde las elecciones de 1989. A medida que, a principios de diciembre, crecían las preocupaciones por la salud de San Suu Kyi, el Presidente de la IS, Pierre Mauroy reafirmó el apoyo sin reservas de la Internacional a su valiente posición en defensa de los derechos democráticos y nuestra continua alarma por la falta de progresos en el avance hacia la democracia en Birmania.

#### **CONTINUAN LA REPRESION Y LOS ASESINATOS EN HAITI**

La Internacional Socialista y sus partidos miembros han recibido con consternación noticias de recientes incidentes violentos en Haití, en la continuación del ambiente de grave represión existente desde que el Presidente Jean-Bertrand Aristide, democráticamente elegido, fue exiliado como consecuencia del golpe militar de septiembre de 1992. Entre las víctimas recientes se han encontrado dirigentes del Partido del Congreso Nacional de Movimientos Democráticos (KONAKOM), que fue admitido como miembro consultivo de la Internacional en el Congreso de Berlín. Expresiones de condena y consternación en todo el mundo siguieron a las muertes de Marcel Fleurzil, Justin Brezil y Jacques Derenoncourt.

José Francisco Peña Gómez, Presidente del Comité de la IS para América Latina y el Caribe, pidió al Primer Ministro y a las autoridades de Haití que demostraran su declarado compromiso de llegar a una solución pacífica de la crisis constitucional del país, adoptando medidas para impedir la constante violación de los derechos humanos y constitucionales de los ciudadanos de Haití.

#### **PRESIDENTE DE LA IS EXPRESA APOYO A ONU SOBRE SOMALIA**

Pierre Mauroy ha prestado su apoyo a la iniciativa de las Naciones Unidas en Somalia, saludando el envío de tropas para proteger la entrega de ayuda humanitaria como "expresión de la conciencia colectiva del deber de solidaridad y asistencia", e instando al diálogo a las partes contendientes en vista de la desesperada necesidad del pueblo somalí de una solución pacífica y democrática.

#### **REUNION DE LIDERES DEL PSE EN EDIMBURGO**

El Presidente y el Secretario General representaron a la Internacional Socialista en la reunión de líderes del Partido de los Socialistas Europeos (PSE), de la que fue anfitrión en Edimburgo John Smith, líder del Laborismo Británico, los días 9 y 10 de diciembre, en vísperas de la Cumbre de la Comunidad Europea. La reunión fue la primera de este tipo desde la fundación de ese partido en el congreso de la Unión de Partidos Socialistas de la Comunidad Europea, celebrado en La Haya a principios de noviembre.

#### **DIA DE LOS DERECHOS HUMANOS**

La Internacional Socialista publicó una declaración el 10 de diciembre, Día de los Derechos Humanos, subrayando que "cada vez hay más personas en todo el mundo que exigen el respeto a

sus derechos humanos básicos y libertades fundamentales. Esos derechos y libertades no pueden seguir siendo privilegio de un pequeño grupo de sociedades altamente desarrolladas. Las violaciones de los derechos humanos y las libertades fundamentales persisten en muchas partes del mundo. Pero el colapso del comunismo y la caída de las dictaduras y tiranías han aumentado en gran medida las posibilidades de establecer un sistema mundial de protección y promoción de los derechos humanos, basado en los principios e ideas proclamados hace más de 40 años por la Declaración Universal de los Derechos Humanos". El Presidente y el Secretario General de la IS reafirmaron el antiguo compromiso de la Internacional Socialista con el apoyo activo y universal a los derechos humanos y su satisfacción por iniciativas actuales, tales como la Conferencia Internacional de Derechos Humanos que se celebrará en Viena el próximo mes de junio, y la celebración de 1993 como Año Internacional de las Poblaciones Indígenas.

### CONGRESO DEL PS, CHILE

El Partido Socialista de Chile, que ingresó este año como miembro consultivo de la Internacional Socialista en el Congreso de Berlín, celebró un congreso programático en la ciudad de La Serena del 10 al 13 de diciembre. El congreso se centró en la realidad social, económica y política actual en Chile y en la elaboración del programa de acción del partido para los próximos años.

### VIGESIMO QUINTO ANIVERSARIO DEL MNR, EL SALVADOR

La Internacional Socialista envió fraternales felicitaciones al Movimiento Nacional Revolucionario (MNR) de El Salvador, el 11 de diciembre, día del vigésimo quinto aniversario de la fundación del partido, rindiendo tributo en una carta dirigida por el Presidente y el Secretario General de la Internacional a Víctor Valle, Secretario General del MNR, al compromiso de ese partido con la paz y la democracia y a la memoria de destacados compañeros salvadoreños hoy fallecidos, afirmando su plena solidaridad con el MNR en la actual tarea decisiva de construir la paz, la democracia y la justicia social en El Salvador.

El aniversario del MNR tuvo lugar solo unos días antes de las celebraciones nacionales de la etapa final del acuerdo de paz entre el gobierno de El Salvador y el movimiento guerrillero FMLN.

### OTRAS INFORMACIONES SOBRE PARTIDOS MIEMBROS

El nuevo Secretario General del Partido Socialdemócrata Búlgaro (BDSP) es Stephan Radoslavov - El Partido Socialista de Chile (PS) ha elegido un nuevo Presidente, Germán Correa, y un nuevo Secretario General, Luis Maira Rodríguez - Lelio Lagorio es el nuevo Secretario Internacional del Partido Socialista Italiano (PSI) - Nissim Zvili es el nuevo Secretario General del Partido Laborista de Israel - El Partido Obrero Socialdemócrata Letonés (LSDSP) tiene un nuevo Secretario General, Andris Romanowski - El Partido Socialdemócrata y Laborista (SDLP), de Irlanda del Norte, tiene un nuevo Presidente, Mark Durkan, y dos nuevos Vicepresidentes, Geraldine Leonard y Jonathan Stephenson. El partido se ha trasladado a una nueva sede en: Cranmore House, 611C Lisburn Road, BELFAST BT9 7GT, Irlanda del Norte; Teléfono: (44 232) 668100; Fax: (44 232) 669009 - El Partido Revolucionario Febrerista (PRF), Paraguay, tiene un nuevo Secretario General, Ricardo Estigarrabía Velázquez - El Partido Socialista Suizo ha trasladado su sede. La nueva dirección es: Postfach/Case postale 7876, 3001 BERNA, Suiza; Teléfono (41 31) 220744; Fax: (41 31) 22514.

---

Felices Fiestas y Próspero Año Nuevo 1993

---

**Noticias de la Internacional Socialista** se publica en español, francés e inglés.

En nuestra revista trimestral *Socialist Affairs* aparecen informaciones más detalladas sobre las actividades de la Internacional Socialista. La revista puede obtenerse por suscripción, dirigiéndose a: Socialist Affairs Subscriptions, 5 Riverpark Estate, Berkhamsted, Hertfordshire, HP4 1HL, Reino Unido. Suscripción anual 12 libras esterlinas (Reino Unido); 15 libras esterlinas (otros países). El pago puede hacerse mediante cheque o giro internacional a nombre de la Internacional Socialista, o mediante Access, Mastercard o Visa.